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香取市教育委員会会議録 

 

平成 27 年６月定例会議 

 

１ 期  日 

 

 

２ 場  所 

 

３ 出席委員 

 

 

 

 

 

４ 欠席委員 

 

５ 傍聴者 

 

６ 出席職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 教育長 

 

８ 会議録 

署名人の指名 

 

９ 前回会議録 

の承認 

 

 

平成 27 年６月 25 日（木） 開会 午後３時 00 分 

閉会 午後５時 00 分 

 

市役所５階 504 会議室 

 

教育長  山 本 有 香 

教育委員 東   陽 一 

教育委員 平 塚 智 子 

教育委員 野 中 達 治 

教育委員 平 山 茂 治 

 

なし 

 

なし 

 

教育部長       林   高 志 

教育総務課長     畔 蒜   孝 

学校教育課長     増 田 進 一 

生涯学習課長     伊 奈   亘 

教育総務課副参事   久保木 豊 谷 

生涯学習課副参事   高 谷 早 苗 

生涯学習課副参事   北 見 仁 一 

香取学校給食ｾﾝﾀｰ所長 小 倉 律 子 

教育総務班長     門 井 明 子 

 

 

開会宣言 

 

委員 野 中 達 治   委員 平 山 茂 治 

 

 

平成 27 年５月定例会議の会議録は、本日お配りいたしております。 

会議録につきましては、委員の皆様にお持ち帰りいただきまして一週間程

お時間をいただき、ご意見等を伺いご署名をいただきたいと思います。 
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10 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 議決事項 

 

議案第１号 

 

教 育 長 

 

 

生涯学習課長 

 

今月は，６月定例議会がございました。会期は６月２日から１９日の１

８日間，１６件の議案，３件の請願案件が審議・採決されたほか，９件の

報告が行われました。一般質問は９名の議員から行われ，そのうち５名か

ら学校教育，社会教育に関する具体的な質問が出されました。その内容

は，教育行政全般に係る教育長の取組方針，新教育委員会制度の導入状況

や総合教育会議の在り方といったことから，学校統廃合の在り方，いじ

め・不登校対策，各種検定試験などへの取組状況や学校行事や授業カリキ

ュラムの編成・進捗状況，通学路の安全対策，市立図書館の機能強化など

まで様々で，各議員の教育への関心の高さが伺えるものでした。 

次は，ユネスコ記憶遺産の国内公募についての報告です。今月１９日を

締め切りとして公募されておりましたが，香取市として手を挙げさせてい

ただきました。モノは市が保有管理する国宝の伊能忠敬関係資料７０５点

で，公募の趣旨に合致するものを厳選して申請を行いました。文科省は１

６件の応募があったことを公表しております。選定数は２件以内，９月に

は選定結果が公表される予定とのことですが，ここで採択になれば翌年の

３月にユネスコへ申請書を提出することになります。これからは，国内採

択・申請に向けて，香取市全体で機運を盛り上げていくようなことが重要

となります。いろいろとお知恵をいただければと思いますので，どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

最後は，先月，財政制度審議会の動向についてお話した件の続報です。

本件は，教職員定数の削減に係る話で，教育現場に非常に大きな影響を与

えるものでございました。このため関係団体からは，一斉に緊急要望，ア

ピールが出されております。全国知事会，全国市長会，全国都道府県教育

長協議会，全国市町村教育委員会連合会など，主だったところは反対の声

を上げています。教育において教職員の役割は極めて重要であることは教

育の関係者においては言をまたないところですが，教育の現場から遠く離

れた社会一般のレベルでは理解されないこともあることは事実です。教育

委員会は，教育の現場を統括するとともに社会に向けて必要な情報を発信

していくことを行っていかなければなりません。 

以上，３点，報告させていただきました。 

 

 

 

香取市社会教育委員の委嘱について 

 

議案第１号「香取市社会教育委員の委嘱について」事務局から提案理由

の説明をお願いします。 

 

「香取市社会教育委員の委嘱について」ご説明申し上げます。社会教育

法第 15 条の規定によりまして、学校教育及び社会教育の関係者、家庭教
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委員・質疑 

 

教 育 長 

 

委員・審議 

 

教 育 長 

 

議案第２号 

 

 

教 育 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

教 育 長 

 

 

委員・審議 

 

教 育 長 

 

議案第３号 

 

教 育 長 

 

 

学校教育課長 

育向上に必要な活動を行う者、学識経験の中から教育委員会が、委嘱する

ものでございます。今回の社会教育委員は、異動等に伴う委員４名を委嘱

するもので、任期は前任者の残存期間とし平成 28 年４月 30 日までとなり

ます。 

 

なし 

 

議案第１号「香取市社会教育委員の委嘱について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第１号は、原案のとおり可決する。 

 

香取市放課後子ども総合プラン青少年問題協議会委員の委嘱及び任命につ

いて 

 

議案第２号「香取市放課後子ども総合プラン推進事業運営委員会委員の

委嘱及び任命について」事務局から提案理由の説明をお願いします。 

 

香取市放課後子ども総合プラン推進事業運営委員会委員の委嘱及び任命

についてご説明させていただきます。この協議会は、放課後や空教室を利

用して子どもたちが地域社会で心豊かに健やかに過ごせる環境作りを目的

として委嘱及び任命するもので、任期は平成 27 年 6 月 1 日から平成 29 年

5 月 31 日までとなります。 

 

なし 

 

議案第２号「香取市放課後子ども総合プラン推進事業運営委員会委員の

委嘱及び任命について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第２号は、原案のとおり可決する。 

 

香取市教育支援委員会調査員の委嘱について 

 

議案第３号「香取市教育支援委員会調査員の委嘱について」事務局から

提案理由の説明をお願いします。 

 

香取市教育支援委員会調査員の変更について審議をお願いいたします。 
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委員・質疑 

 

教 育 長 

 

委員・審議 

 

教 育 長 

 

12 協議事項 

協議第１号 

 

教 育 長 

 

 

 

委員・質疑 

 

教 育 長 

 

 

委員・質疑 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員・質疑 

 

学校教育課長 

 

委員・質疑 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

 

なし 

 

議案第３号「香取市教育支援委員会調査員の委嘱について採決します。 

 

異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第３号は、原案のとおり可決する。 

 

 

教育委員会学校等訪問について 

 

協議第 1 号「教育委員会学校等訪問について」協議します。 

 

今回は、佐原中学校を訪問しました。 

 

Ａ４版ファイルを床に置いていたが、机が小さいのではないか。 

 

Ａ版対応の机・椅子ではないので、ファイルが机に入らなく床に置いて

いるのです。 

 

長期欠席者がいることが気になります。 

 

規模が大きな学校は人数も多くなりますが、児童生徒数全体に占める割

合は、それほど多くありません。また、この中には、保健室登校・夕方登

校・ふれあいステーションを活用し、通級している生徒もいます。 

 

学校が荒れていること、暴力的なことは、ないか。 

 

今のところはありません。 

 

大きな学校と小さな学校が統合した時の問題点はありますか。 

 

今までとは人間関係が変わってしまう。先生方も変わってしまいますの

で、学校へ足が向かなくなってしまうというようなことは、聞いたことが

あります。そのようにならないために、来年度統合予定の中学校は、行

事・部活動等により交流を図っております。 

 

統合の問題等の先進事例情報はあるか。 
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

委員・意見 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

13 報告事項 

 

報告第１号 

 

生涯学習課長 

 

 

教 育 長 

 

 

委員 意見 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

報告第２号 

 

学校教育課長 

 

 

 

教 育 長 

 

既に統合した小学校で、統合後間もない頃、特に理由もなく学校へ行き

たがらない児童が、４・５・６年生の女子に幾人かいたようです。保護者

等に話を聞くと、子どもたち同士は良くしてくれているが、文化の違いに

馴染めないところがあったようです。現在は、指導主事の取り組みによ

り、徐々に改善してきているとのことです。 

 

学校の統合は、知らないところへ行くわけでもなく、ひとりで行くわけ

でもないので、ここを乗り越え子どもたちに強くなっていただきたい。 

 

学校統合に伴う環境の変化により児童・生徒の居場所が変わってくるこ

とがあるが、これを保護者が理解し子どもを包んであげられるような啓発

を事例を踏まえて話していただけると、子どもが安心できると思います。 

 

 

 

平成 27年度各課等の経営目標及び課題について 

 

生涯学習課の平成 27 年度各課等の経営目標及び課題について説明す

る。 

 

清見屋跡地問題については、これから時間をかけて協議が進んでまいり

ます。また、そのような段階になりましたら、情報提供してまいります。 

 

社会教育・スポーツ関係団体のお話があり、香取市が合併してから広報

に、それぞれの地域のイベントが掲載され、各地区の文化を知ることがで

きる。市民が関わりやすくなれるような情報提供をしていただき、人の流

れの中で関係団体が一つになっていけるような啓発をしていっていただい

たらよいのかなと感じました。 

 

貴重なご意見をありがとうございます。是非、委員の皆様からもお知恵

をいただき、それを上手に取り入れて行けたらと思います。 

 

物損事故の損害賠償の専決処分について 

 

平成 27 年 5 月 1 日に発生した部活動中における物損事故の損害賠償の

額を定めることについて、地方自治法第 180 条 1 項の規定により、市長に

おいて専決処分がなされたのでご報告いたします。 

 

補足ですが、こちらの専決処分につきましては、6 月の市議会でもご報

告しております。 
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

14 その他 

 

委員・質疑 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員・意見 

 

 

 

15 閉 会 

 

教育費の 6 月補正予算が、19 日開催の市議会 6 月定例会本会議におい

て、全会一致で可決されておりますのでご報告申し上げます。 

また、「子どもたちの豊かな育ちと学びを支援する教育関係団体千葉県

連絡会」から提出されておりました「国における平成 28 年度教育予算拡

充に関する意見書」「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」の

２件の請願が、19 日開催の本会議において全会一致で採択され、これを受

けて、議員発議により、同請願の求めに応じて、国の各関係機関への意見

書の提出が全員賛成で可決されております。 

 

慎重審議、お疲れさまでございました。 

その他、事務局から何かありますか。 

また、委員の皆様から何かございますか。 

 

 

 

香取市教育委員会のホームページで見せていただき、香取市で行った学

力テストの考察を見せていただきました。そして今日、久々に中学校の授

業を見せていただきましたが、学力については、いかがでしょうか。 

 

小中学校ともに、やや弱い部分があるかと思います。教務主任の研修で

指導方法等を提案していますが、その研修を踏まえて、今日の授業が展開

されたと思っております。 

 

佐原中学校は、やはり香取市の佐原中なので、この佐原中の授業がさす

がだなと思われる授業を今日してもらった。生徒も明るいし教職員が子ど

もを引きつけるような授業を行っている。 

 

教育委員会議（７月定例会議）について 

日時 ７月 23 日（木）午後２時から 

場所 市役所５階 504 会議室 

 

 


